



たてやま

楯岡小学校だより

令和2年
12月24日(木)
第9号

【文責:校長】

これまでは練習、本番はこれから!!

楯岡小では1年前の12月、インフルエンザが流行していました。5クラスが学級閉鎖となり、12月のピークは18日でインフルエンザ罹患者は全校で67名でした。

今年はインフル罹患者がゼロなので、コロナ感染予防対策のマスクと手洗いが効いているからかなと思っていました。しかし、手洗いなどの指導はしていても、子供たちは実際どれくらい手洗いができているか、実態をアンケートで確かめることにしました。1回目を12/10に実施し、その結果を受け各学級で指導し1週間後に2回目のアンケートをとった結果が下の表です。

「手洗いをしましたか？」アンケート2回目 12/17(木)

	いつもする	ほとんどする	ときどきする	あまりしない
朝の会の前	46%	33%	13%	8%
休み時間のあと	61%	29%	9%	2%
本を借りる前後	45%	26%	19%	10%
給食の前後	81%	12%	5%	2%
トイレのあと	93%	6%	1%	0%
掃除のあと	77%	16%	5%	2%



1回目は慣れが出てきていたせいか、手洗いの実施率はあまりよくありませんでした。2回目は「ときどき」と「あまり」の数値が減りましたが、コロナウイルスを可能な限りシャットアウトするには、どの項目も「いつも」を限りなく100%に近づける必要があります。年末年始休みに向け、マスク等を含め指導を徹底していきます。

12月10日に北村山地区学校保健会研究協議会の講演会があり、開会行事で協議会会長の八鍬直先生からこんなお話がありました。「コロナ感染予防対策については、これまでは練習、予行演習です。本番はこれから。科学的根拠に基づいて徹底していきましょう。」

よい年を迎えるために、学校でも頑張ります。いっしょに乗り切りましょう。

どうぞご覧ください！



楯岡小は今年度、YBC 読書感想文コンクールにおいて、学校賞を受賞しました。この賞の原動力になっている読書活動や授業の様子などがテレビで紹介されます。

山形放送「YBC 読書感想 本の森たんけん」
12月27日（日）16:53～17:10

【たてやま図書館での取材風景】

12月から本の貸出・返本のチェックをするバーコードリーダーが2台増え3台になりました。これは学校に配分された国のコロナ対策補助金を活用したものです。図書委員さんの活躍で、貸出作業もスムーズになりました。10～11月（2か月）の全校の貸出冊数一人平均は、25.2冊でした。授業を中心に各種取組を通して読書の質も大切にしていきます。



【ソーシャルディスタンスで並ぶ5年生】

楯小合唱部 「北村山教育賞」 受賞

12月22日、北村山広域行政事務組合主催による「北村山教育賞等表彰式」が、村山市役所3階で行われました。代表して合唱部の6年生が表彰盾と報奨金をいただきました。



【北村山3市1町の首長さん・議員さんと記念写真】

この賞は、北村山教育会基金を活用し、学校教育、社会教育、文化、芸術、学術及びスポーツの分野において、その功績が顕著であるものに与えられます。昨年、全日本小学校合唱コンクール全国大会で金賞をいただいたことが、全国でトップクラスと認められた賞です。

「皆さんは北村山の子供たちの目標です。」とお褒めの言葉もいただきました。

「プログラミング教育」とは？

今年度から授業の基準となる学習指導要領が新しくなり、「プログラミング教育」が導入されました。その大きなねらいの一つは、「プログラミング的思考」を育てることです。この思考は、①順序だてて考えること、②もしこれがだめだったら別の方法を探る枝分かれを考えること、③繰り返すことで効率よく考えること、の主に3つです。

学校後援会の皆様からのご寄付により、1セット約5万円のIoTブロック「メッシュ」を10セットもそろえていただきました。グループの中で一人一人が十分に操作することができます。未来の地域を担う子供たちが、楯小らしい豊かな学びを展開することができます。ありがとうございます。

右の写真は、「メッシュ」を使った6年生の理科の学習で、センサーの前を横切ると信号を送り、スイッチをオンにして明りを付けるプログラムをタブレットで作っているところです。子供たちはのみ込みが早く、すぐに操作を覚えて試行錯誤しながら明かりを付けることができました。他にも、温度を図り気温の変化をLEDの色で知らせるなど数多くのプログラムができます。



これまで、パソコンクラブと6年生の理科で「メッシュ」を使った学習をしてきましたが、今後は他学年や他教科での活用を探っていきたいと思います。

バイキング給食



バイキング給食のメニュー

ちらしずし、唐揚げと魚フライ、野菜サラダ、グラタン、野菜スープ、果物（シャインマスカットとリンゴ or オレンジ）、フルーツゼリー（アセロラ or ラフランス）

12月4日に感染防止対策を万全に取り、98名の6年生がランチルームでバイキング給食を行いました。

「いつもは給食に出ないような食べ物があってうれしかったし、おいしかった。好きな食べ物もたくさんあって、おかわりもたくさんできた。いつもバイキング給食がいいなあと思った。全校のみんながお弁当だったからできたので、全校の人に感謝します。」

6年間に一度のバイキング給食だからこその喜びと感謝が表れている感想です。

令和3年 1月行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	金		元日 年始休業
2	土		
3	日		
4	月		
5	火		
6	水		
7	木	弁当	
8	金	○	校内書初め 校外子ども会 一斉下校
9	土		
10	日		
11	月		成人の日
12	火	○	児童立会演説会 フッ素洗口
13	水	○	児童委員会 学校評議員会
14	木	○	楯岡中入学説明会(保護者のみ)
15	金	○	避難訓練(積雪対応) 書初め練習会
16	土		
17	日		アンサンブル・コンテスト県大会
18	月	○	フッ素洗口 職員会議
19	火	○	自動車文庫
20	水	○	
21	木	○	児童集会
22	金	○	PTA専門部会
23	土		
24	日		
25	月	○	フッ素洗口
26	火	○	
27	水	○	児童委員会
28	木	○	児童集会
29	金	○	
30	土		
31	日		

県でも最優秀に！

学校だより10月号で紹介した4年生の篁和佳さんの読書感想文が、山形県審査会においても最優秀に輝きました。おめでとうございます。



雪ニモマケズ

先週からの大雪にもかかわらず、子供たちはがんばって歩いてきました。昇降口につくと、雪が積もっているランドセルや帽子を上級生が雪はらい用ほうきで雪を落としてくれます。寒さ厳しい朝ですが、心がほっこりするシーンです。



昇降口前の広場では、自分から進んでスノーダンプで雪かきをしてくれる子供たちに助けられました。見えない心が見えるようです。

